

Kongressausgabe

Anlässlich der 95. Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Rechtsmedizin
Heidelberg, 30.08.-03.09.2016

Redaktion: K. Yen, Heidelberg

Die Kongressbeiträge erkennen Sie am Logo der DGRM.

**Editorial · Editorial**

K. Yen · R. Bux

- 255 95. Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Rechtsmedizin. Rechtsmedizin 2030
95th Annual congress of the German Society of Legal Medicine. Legal medicine 2030

**Originalien · Original articles**

B. Kirsch · R. Dettmeyer

- 258 **Trunkenheit im Straßenverkehr. Eine 5-Jahresanalyse verkehrsauffälliger Senioren ab 70 Jahren (2009–2013)**
Driving under the influence of alcohol. A 5-year analysis of elderly drivers aged 70 years and over (2009–2013)

L. Markert · H. Ackermann · M. A. Verhoff · M. Parzeller

- 264 **Der (Hirn-)Tod und seine Feststellung. Befragung von Studierenden der Medizin und Zahnmedizin**
Death and its assessment. A survey of medical and dental students

S. Hering · C. Schönefeldt · J. Edlmann · C. Augustin

- 273 **Beurteilung von fraglichen Geschwister- bzw. Halbgeschwisterfällen. Erste Erfahrungen mit der Software FamLinkX**
Cases of presumed siblings and half-siblings. First experience with FamLinkX software

Übersichten · Review articles

S. Germann · M. Schaul · P. Strohbeck-Kühner

- 279 **Kompensationsstrategien älterer Kraftfahrer**
Compensation strategies of elderly drivers

**Empfehlungen · Recommendations**

H. Fischer · A. Heinemann

- 284 **Arbeitsgemeinschaft für Forensische Bildgebung der Deutschen Gesellschaft für Rechtsmedizin. Grundlagen der postmortalen Computertomographie (PMCT) für forensisch-radiologische Anwendungen – Empfehlungen und Indikationskatalog**

Working Group for Forensic Imaging of the German Society of Legal Medicine. Fundamentals of postmortem computer tomography (PMCT) in Forensic Radiology – recommendations and applications

W. Ulbrich · K. Anslinger · G. Bäßler · M. Eckert · R. Fimmers · C. Hohoff · M. Kraft · C. Leuker · G. Molsberger · U. Pich · S. Razbin · H. Schneider · M. Templin · A. Wächter · V. Weirich · H. Zierdt · P. M. Schneider

- 291 **Gemeinsame Empfehlungen der Projektgruppe „Biostatistische DNA-Berechnungen“ und der Spurenkommission zur biostatistischen Bewertung von DNA-analytischen Befunden**
Joint recommendations of the project group “biostatistical DNA calculations” and the Stain Commission on the biostatistical assessment of DNA analytical results

Kasuistiken · Case reports

G. Schmitt · G. Skopp

- 299 **Krampfanfall nach Fehlgebrauch von Tramadol**
Seizure following misuse of tramadol



- M. Isa · H. Mathes · R. Dettmeyer*
303 Akute anale Penetrationsverletzungen bei Kleinkindern. Vier Kasuistiken zu Morphologie, Begutachtung und Differenzialdiagnose
 Acute penetrating anal injuries in infants. Four case reports on morphology, expert opinion and differential diagnostics

- E. Doberentz · J. Ortman · G. Horneff · B. Madea*
308 Extreme Form der chronischen Unterernährung eines Säuglings in Deutschland
 Extreme form of chronic malnutrition of an infant in Germany

Der besondere Fall im Bild · Photo essay

- T. Rolvien · S. Butscheidt · J. Herrmann · K. Pueschel*
313 Methodological approach for the histological comparison between rickets and child abuse
 Methodischer Ansatz zum histologischen Vergleich von Rachitis und Kindesmisshandlung

Medizinrecht · Medical law

- R. Dettmeyer*
316 Die Rolle des medizinischen Sachverständigen – gesetzliche Vorgaben und Entscheidungen der Rechtsprechung. Teil 1
 The role of medical experts with regard to German law and jurisprudence. Part 1

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

- R. Lessig*
325 Forensische Aspekte der Katastrophenmedizin
 Forensic aspects of disaster medicine
- 335 Fragebogen**
 Assessment



Abstracts · Abstracts

- 340 95. Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Rechtsmedizin**
 95th Annual Congress of the German Society of Legal Medicine

Verschiedenes · Miscellaneous

- 337 Mitteilungen der Deutschen Gesellschaft für Rechtsmedizin · Notification**

Termine · Forthcoming meetings

Impressum · Imprint

Vorschau · Preview



Titelbild: © [M] sano7 / Fotolia / Schloss in Heidelberg

Zielsetzung der Zeitschrift

Rechtsmedizin bietet Fachärzten für Rechtsmedizin ein Forum zur wissenschaftlichen Information und kritischen Diskussion. Neben Beiträgen aus der Forensischen Pathologie und Traumatologie werden Arbeiten zu verkehrsmmedizinischen, toxikologischen, serologischen, versicherungsmedizinischen, psychopathologischen und arztrechtlichen Themen publiziert.

Praxisorientierte Übersichtsarbeiten greifen ausgewählte Themen auf und bieten dem Leser eine Zusammenstellung aktueller Erkenntnisse aus allen Bereichen der Rechtsmedizin. Neben der Vermittlung von relevantem Hintergrundwissen liegt der Schwerpunkt dabei auf der Bewertung wissenschaftlicher Ergebnisse unter Berücksichtigung praktischer Erfahrung. Der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Kasuistiken beschreiben interessante und ungewöhnliche Fallbeispiele aus der Praxis. Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Rechtsmedizin is an internationally recognized journal dealing with all aspects of forensic medicine. It provides information on current developments in forensic pathology, traumatology, traffic medicine, toxicology, serology, insurance medicine, psychopathology and legal medical issues.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange.

Case reports feature interesting and unique cases thus providing a platform for scientific information and critical discussion.

Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on all aspects of the field.

Review articles under the rubric "Continuing Medical Education" present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Rechtsmedizin* are reviewed. Original papers and case reports undergo a peer review process.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

Indexed in EMBASE and Scopus